

## Tercera revista

UNO DE LOS ASPECTOS más importantes del quehacer médico en este siglo XXI es, sin duda, la relación de los especialistas con las Administradoras de Riesgos de Salud (ARS). Estas empresas son las llamadas a contratar los servicios de los prestadores de salud en el marco de la ley general de salud. Para los oftalmólogos es de vital importancia llegar a acuerdos con estas empresas, que aseguren que los métodos diagnósticos y terapéuticos de la mejor calidad lleguen a los pacientes para beneficio de todos los dominicanos y dominicanas. Nosotros sostenemos que los actores principales de la Seguridad Social somos los pacientes y los médicos, ya que sin uno u otro el sistema no tiene razón de ser. Como prestadores de salud, debemos garantizar a los pacientes y las ARS la mayor ética y eficiencia en nuestro desempeño, y así, con evidencia sólida y capacidad de negociación, obtener las mejores y justas tarifas de parte de los administradores del sistema de seguridad social. No debemos asumir una posición de enfrentamiento sino de acuerdos que beneficien a todos, y debemos tomar de nuevo una senda de negociación que incluya todos los elementos de una consulta y de los medios diagnós-

ticos que empleamos en el consultorio. Un examen de primera vez en nuestra especialidad implica el uso de maquinarias y tecnología de alto costo, que deben ser pagados en proporción a esta realidad. Entendemos las limitaciones del per cápita que cobran estas empresas, pero queremos llamar la atención a que consensuando los procedimientos necesarios para un adecuado quehacer oftalmológico, las ARS aceptarán pagar lo justo por las consultas y procedimientos diagnósticos, como han asumido las tarifas en muchas cirugías. Consideramos que el paciente debe pagar un justo diferencial por las consultas y que no se debe caer en el error de querer ofrecer gratis todo a todos los pacientes. El estado debe garantizar a la población más necesitada una cobertura total para sus problemas de salud, pero aquellos con poder adquisitivo, deben aportar al sistema y así evitar un colapso de esta gran conquista del pueblo dominicano que es el régimen de seguridad social.

*Dr. Herbert Stern*  
*Director*



NUESTROS EQUIPOS SON LOS MÁS AVANZADOS PARA DETECCIÓN Y DIAGNÓSTICO TEMPRANO, ASÍ COMO PARA SEGUIMIENTO DEL GLAUCOMA.

### Nuestra gama de estudios incluye:

Paquimetría, gonioscopía, perimetría computarizada, tomografía de coherencia óptica HDOCT, tonometría, perimetría de doble frecuencia y calculadora de riesgo de glaucoma.